

Indígenas bolivianos reconocen los éxitos alcanzados con el estado plurinacional



Whipala, bandera de los pueblos originarios de la Amazona. Foto: PL

La Paz, 23 ene (RHC) Organizaciones guaraníes reconocieron que el Estado Plurinacional, tras la promulgación de la nueva Constitución boliviana en 2009, trajo salud, educación y servicios básicos a las comunidades indígenas y campesinas que fueron relegadas en el periodo de la República excluyente.

“Durante más de 180 años no veíamos en el campo colegios, centro de salud, energía eléctrica, agua”, recordó el dirigente Anastacio Flores. Añadió: “Durante estos 12 años del Estado Plurinacional y 14 años del proceso de cambio se ha avanzado en las áreas rurales”, afirmó, a propósito de los cambios sociales y económicos que promovió el oficialista Movimiento Al Socialismo (MAS).

Con la llegada a la Presidencia del líder indígena Evo Morales en 2006 comenzó una revolución democrática cultural en Bolivia, que dio paso a una Asamblea Constituyente, la construcción de una nueva Constitución y el nacimiento del Estado Plurinacional.

“Los pueblos indígenas hemos sido tomados en cuenta desde la construcción de la Constitución Política del Estado, desde la Asamblea Constituyente (...). Los 36 pueblos indígenas que existen en Bolivia hacen el Estado Plurinacional y hoy estamos de aniversario”, relievó el dirigente guaraní.

Bolivia celebró este viernes el decimosegundo aniversario del Estado Plurinacional, fruto de la resistencia y la lucha de las organizaciones indígenas, campesinas y sectores empobrecidos contra el poder colonial que se reprodujo en la República.

En ese contexto, Flores llamó a las naciones indígenas a mantener la unidad y la lucha para evitar que políticos neoliberales y golpes de Estado vuelvan interferir con el proceso de cambio que vive el país.

El año pasado “ha sido destruida la economía a través del gobierno de facto de Jeanine Áñez. No solamente ha afectado a las ciudades, sino, también el campo ha sido afectado”, remarcó.

Fuente: Agencia Boliviana de Información

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/245448-indigenas-bolivianos-reconocen-los-exitos-alcanzados-con-el-estado-plurinacional>



Radio Habana Cuba